

LE CANADA

Journal Quotidien du soir
LA VALLEE DE L'OTTAWA
Journal Hebdomadaire à 16 pages

Directeur de la rédaction: OSCAR McDONNELL
Secrétaire: P. A. J. VOYER
Rédacteur en chef: FLAVIEN MORFET
BUREAUX: 414 et 416 Rue Sussex
OTTAWA, ONT.

Mercredi 17 Septembre 1890

ROBES DU JOUR

Les Franciscains vont aussi s'établir à Montréal.

La pêche du maquereau est plus abondante que jamais.

L'honorable M. Bronson a prêté le serment d'office hier.

Rome ne donnera pas de successeur au cardinal Newman.

Le CHRONICLER croit que l'hon. M. Taillon va être fait sénateur.

N'ont droit de vote au Japon ce ceux qui jouissent d'un revenu de \$1,000 et plus.

Si la Belgique n'accorde pas le suffrage universel sous ses ouvriers se mettront en grève.

En pleine chambre portugaise un prêtre et l'explorateur Pinto ont sans venus aux oups.

La ville de Chicago a enlevé la charte à une compagnie de gaz qui élevait ses prix outre mesure.

Un vieillard de 60 ans s'est laissé mourir de misère à New-York bien qu'il eût \$10,000 d'épargne.

Il y a aujourd'hui, 17 septembre, douze ans que le gouvernement de M. Mackenzie a reçu le coup de mort.

M. Cleveland pourrait bien être de nouveau le candidat démocrate à la présidence américaine. Il est resté en faveur.

Dans une lettre au Globe, de Boston, M. Blaine se déclare plus que jamais en faveur de la réciprocité avec l'Amérique latine.

Des faiseurs ayant téléphoné à M. Félix Marcé, de Québec, que sa femme se mourait il est tombé mort. La justice devrait intervenir.

Le Manitoba a résolu d'envoyer des échantillons de ses produits aux 86 expositions qui seront tenues cet automne dans l'Est de la Puissance.

On dit que Mgr Fabre a sur lui, pour les présenter au pape, des lettres de ses trois suffragants qui s'opposent à la division de l'archevêché de Montréal.

Le président du chemin de fer Philadelphie et Reading vient de voter son salaire porté à \$40,000 par année. Celui de Chauncey Depew, du New-York Central est de \$50,000.

Le cardinal Rampolla, le secrétaire d'Etat du pape, a chargé le nonce papal à Paris d'assurer le gouvernement français qu'il n'y a jamais eu de négociations entre le Vatican et Boulanger ou ses agents.

L'incendie de l'Alhambra, à Madrid, fait disparaître un des plus riches monuments de la terre. Il datait de l'an 1240 et était la plus pure production du style mauresque. L'intérieur de la chapelle du collège d'Ottawa appartient à ce genre.

En Cour Supérieure: Un avocat cité comme autorité, en matière de jurisprudence, un docteur en droit encore vivant. Le juge Interront.

— Il ne faut jamais s'appuyer sur ses auteurs morts: les autres peuvent changer d'avis.

Depuis quelque temps la malle de Toronto est en retard de plusieurs heures, tous les deux ou trois jours. Nous croyons que les autorités devraient exiger des compagnies de chemins de fer, qui s'engagent à transporter les malles, les garanties suffisantes pour les forcer à remplir leur contrat à la lettre.

Nous concevons très bien qu'un accident puisse retarder les chars, mais nous comprenons difficilement comment les autorités peuvent tolérer un retard de deux ou trois heures presque tous les jours dans l'arrivée des malles de Toronto.

Le public a le droit d'exiger que le service se fasse mieux.

Le plique-nique des catholiques de Morrisburg hier a donné à Sir John une occasion de toucher aux questions du jour. Parlant du bill McKinley il a dit que les Canadiens préfèrent qu'il ne soit pas adopté, mais comme il le ne s'importe d'en étudier la portée. Il ne veut pas s'arrêter à découvrir si ce bill est le fruit de l'animosité contre le Canada ou la conséquence d'une politique fiscale. Il sera néanmoins très préjudiciable au Canada; l'échange des produits sera fort diminué, ce n'est pas notre faute. Depuis l'abrogation du traité de réciprocité en 1854 les deux parties politiques du Canada se sont efforcées d'entretenir les meilleures relations commerciales avec les Etats-Unis. C'est-à-dire certainement le droit de passer toutes les lois fiscales qui leur plaisent, et les Canadiens ne plurent pas comme des enfants sur le sort que leur fait le bill McKinley. Nous ferons comme nous avons déjà fait: nous ouvrirons de nouveaux débouchés. Le marché anglais ne demande qu'à accueillir nos produits. Nous œuvrons et nous volons et trouverons une voie rémunératrice. Nous avons de plus la Chine et le Japon et la nouvelle ligne de vapeurs océaniques mettra le Canada en constante et rapide relation avec ces deux pays. Il faut espérer qu'avant longtemps un câble direct reliera le Canada et l'Australie. Cette innovation serait promptement suivie de relations commerciales très payantes pour les deux grandes colonies anglaises.

La Réciprocité Rejetée

Le Sénat des Etats-Unis a réglé, pour le présent, du moins, la question de réciprocité. La résolution du sénateur Sherman était éminemment juste sous tous les rapports.

Quant au principe, elle ne condamnait personne; elle ne spécifiait aucune forme particulière de réciprocité. Elle laissait les deux pays discuter quelle réciprocité serait la plus acceptable, la partielle ou la complète. S'il eut existé, dans le Sénat même, un sentiment modéré en faveur de relations plus libres, on aurait pris le vote sur la résolution et elle aurait été adoptée. Il n'aurait pas pu y avoir du mal sans doute, à considérer d'une manière amicale les conditions sur lesquelles un traité pouvait être fait. Mais le sentiment était tellement prononcé même contre une offre de négociations que M. Sherman décida d'abandonner la question.

Lorsque la proposition Sherman a été faite, la raison pour laquelle, selon toute probabilité, elle n'aurait pas été adoptée, a été indiquée dans ces colonnes. M. Blaine est l'esprit gouvernant du parti républicain.

La politique est essentiellement protectrice. Il favorise un commerce protégé avec les races latines au Sur-Sud des bases protectrices. C'est-à-dire qu'il acceptera de ces pays sans droits ce que les Etats-Unis ne peuvent pas produire parce qu'ils acceptent, en retour, sans droits les articles que les Etats-Unis peuvent produire.

Quant au Canada M. Blaine est d'opinion que des relations plus libres ne sont pas désirables. Comparé des Etats-Unis, partageant les responsabilités de la république, le Canada pouvait avoir le libre échange avec les Américains; mais comme confédération anglaise, il ne lui reste que les courtoisies du bill McKinley.

Les idées de M. Blaine ont, sans doute, influencé les idées des sénateurs américains, mais les considérations, au point de vue des affaires, ont aussi eu leur effet. Le Commercial Bulletin, de New-York, énonce d'une manière très équitable le sentiment sur la question. Après avoir indiqué les diverses propositions de réciprocité devant le Sénat, il ajoute: "La plupart des produits penchaient seulement vers tous les Etats latins de l'Amérique et lais saient de côté nos voisins du Nord, de notre propre lignage (y compris les descendants des Français. Le sénateur Sherman a cependant daigné prendre le Dominion sous son aile et a présenté une résolution qui a été beaucoup discutée au Canada et qui menace d'effectuer un changement dans la forme de sa constitution politique. Cette mesure a causé ici plus d'expressions hostiles que toutes les autres, et semble y avoir une ligne pour démolir le mur de protection dans le Nord, tandis que chacun prête la main pour son moulin à moudre de la S. id."

Les sénateurs consentent à accorder la réciprocité pour les produits que l'on ne trouve pas aux Etats-Unis, mais ils demandent y avoir des droits sur les céréales et le bœuf qui traverseraient notre frontière du nord. Quelques uns de ces sénateurs entretiennent des idées très étroites sur les conditions."

L'idée que l'on des re la réciprocité parce qu'il existe certaines conditions politiques locales au Canada n'est pas comprise. Les Américains ne sont pas très sensibles à un matière de commerce étranger. Là où ils veulent faire un marché, ils le font sans s'occuper des opinions politiques des personnes avec lesquelles ils contractent.

UNE ATTITUDE FERME

On lit dans le MANITOBA: Nous avons appris avec grande satisfaction que les écoles catholiques, même dans les centres protestants comme Winnipeg et Brandon, ont eu, dès le jour de l'ouverture des classes, un plus grand nombre d'élèves que d'ordinaire.

Jusqu'à présent la fameuse loi du procureur-général Martin ne nous a guère affectés.

Il faut espérer que l'attitude si ferme de tous les catholiques de la province fera enfin ouvrir les yeux à nos gouvernements.

FAITS RETABLIS

Extrait d'une lettre de M. Chapias, datée de Calgary: Je vois par les dépêches de l'Est, que certains journaux, le WITNESS entre autres, persistent à dire que les gelées ont ici compromis la récolte. Il importe de démentir ces rumeurs malveillantes. J'écris en ce moment de visu et audita; et, m'appuyant sur ce que j'ai vu, ainsi que sur l'autorité de tous les hommes les plus compétents, j'affirme que notre Ouest canadien, (Manitoba et les Territoires), va exporter cette année au moins vingt millions de minots de blé. Vingt millions de minots! Que ce blé se vende en moyenne 60 centins, — ce n'est pas un prix élevé, — et voilà \$12,000,000 qui tombent dans le gousset de nos cultivateurs de l'Ouest pour l'exportation du blé seulement.

Depeches du Soir

(Service Special)

PAR LUI-MÊME

LONDRES, 17 sept. — M. Morley est allé en Irlande pour étudier de ses propres yeux la situation et les perspectives de l'agriculture.

LES GREVES EN AUSTRALIE

SYDNEY, 17 sept. — Les délégués ouvriers ont décidé de déclarer une grève générale qui condamnerait à l'oisiveté 80,000 hommes.

REMEDE CONTRE LA CONSUMPTION

BERLIN, 17 sept. — Le Dr Koch, médecin allemand qui prétend avoir trouvé le moyen de guérir la consommation par l'inoculation, doit commencer bientôt ses expériences.

TERRIBLE DESASTRE

COLOGNE, 17 sept. — On fit qu'un terrible catastrophe a eu lieu à Saint-Wendel. On dit que 150 mineurs ont été ensevelis sous des débris et que la plupart ont perdu la vie.

LA NEGLIGENCE D'UN CHEF DE GARE

BERLIN, 17 sept. — Par suite de la négligence d'un chef de gare entre Montjoie et Katernberg, il y a eu une collision de trains de chemin de fer. Résultat, 5 tués et 14 blessés. Le coupable a été arrêté.

LA RUSSIE DEVIENT OMBRAGEUSE

ST-PETERSBOURG, 17 sept. — LA GAZETTE OFFICIELLE dit que le renouvellement de la triple alliance va encourager l'Austrie dans son hostilité contre la Russie et que cette dernière doit redoubler de vigilance.

LE FEU A L'ALHAMBRA

MADRID, 17 sept. — L'incendie s'est déclaré avant-hier soir, à dix heures, dans le palais de l'Alhambra et n'est pas éteint encore. Les flammes se sont promptement communiquées aux galeries. Les dégâts sont considérables.

CONGRES DE NOURRICES

BERLIN, 17 sept. — Un congrès comme on n'en a encore jamais vu se tiendra prochainement à Berlin. C'est un congrès de nourrices dans lequel ces personnes, généralement exigeantes, discuteront leurs droits et leurs intérêts.

APRES 23 ANS

TORONTO, 17 sept. — Un nommé Holiday laissa sa famille il y a 23 ans pour aller naviguer. Un jour, sa femme apprit qu'il avait péri et ne tarda pas à se remarier. Elle est morte en 1886. Le premier mari vint de repaître. Il a trouvé à l'attendre des enfants nombreux et \$6,000 laissés par son père.

ATTENTAT

CONSTANTINOPLE, 17 sept. — Au moment où l'évêque arménien Tadjal Osmanien sortait d'une église, un jeune arménien s'est approché de lui et, en même temps qu'il le traitait de "traître", tenta de lui porter un coup de couteau. Mais il n'a réussi qu'à le blesser au bras. On suppose que cet attentat a eu pour mobile le désir de se venger de l'évêque, cause de la déportation faite par lui contre les prisonniers accusés d'avoir pris part à la démonstration qui a eu lieu récemment contre l'archevêché qui se trouve dans la cathédrale de Kroom Kapo, un des quartiers de Constantinople.

DRAME AFFREUX

PARIS, 17 sept. — Un drame effrayant vient d'être découvert à Baillotte, petit village de trois cent cinquante habitants, de l'arrondissement de Neuchâtel.

Dans ce village vivait, respecté de tous ses voisins, la famille Barbeson, composée du père, de la mère et d'une malheureuse fille idiote, âgée de vingt-cinq ans. Aucun des membres de cette famille n'avait été aperçu depuis plusieurs jours. On se demandait ce qu'ils étaient devenus. On s'en était décidé à pénétrer chez eux, on n'est trouvé en présence d'un spectacle d'un spectacle horrible. Dans une mare de sang gisaient trois cadavres.

Voici ce qui s'était passé. Depuis longtemps, la femme Barbeson était désolee de voir ses deux enfants idiots. Pendant la fête du village, elle tira un coup de revolver sur la malheureuse fille, puis se tua elle-même. Le père, en voyant sa femme, affolé par le malheur qui le frappait, prit un fusil chargé et se fit sauter la cervelle.

Ce drame, on le conçoit, a jeté l'émoi dans toute la contrée. On croit que Barbeson a craint d'être accusé d'avoir tué sa femme et sa fille.

MURTURE

WINNIPEG, 17 sept. — Cyrille Pearson, alias Poirier, canadien français a succombé dans l'hôpital de cette ville aux blessures qu'il a reçues la semaine dernière d'un cultivateur nommé Howard, qui demeure à Saint-Norbert.

Joué d'acier, à Saint-Boniface, pendant une bataille entre plusieurs hommes ivres, Howard enfonça la pointe de son parapluie dans l'œil de Pearson avec tant de force, qu'il en eut pour plusieurs semaines. Le blessé fut transporté à l'hôpital de Saint-Boniface, samedi matin, et emmené ensuite à l'hôpital de Winnipeg, où une opération fut faite.

Son assaillant est parvenu à s'enfuir. Il rôde maintenant aux environs de Saint-Boniface. En apprenant le résultat fatal de son agression, Howard est saisi.

Malgré les recherches actives de la police provinciale, il n'a pas encore été arrêté. Il doit se tenir secret dans le bois qui se trouve près de sa maison ou il a une femme et trois enfants. La famille de Pearson demeure à Sainte-Anne, à 60 milles environ de Winnipeg. Une enquête a eu lieu hier soir.

Nouvelles de Québec

QUÉBEC, 17 sept. — Le jeune Saucier, qui a volé des lettres à la poste a été condamné à cinq ans de pénitence.

— Le bal des citoyens donné au prince George hier soir a été une immense affaire. 800 personnes y assistèrent. Le groupe de sauvages d'Herbert faisait partie de décor.

— La banque Nationale poursuit la ban que des Marchands qui a refusé de faire honneur au Clearing House, à certains chèques.

Nouvelles de Montréal

MONTREAL, 17 sept. — Le "Canadian Express Co." a constaté, vendredi dernier, qu'un de ses employés avait disparu, ainsi d'une certaine somme d'argent.

Les détectives ont été mis au courant de l'affaire.

On ignore encore à quel chiffre se monte la somme volée.

— On dit que M. Célestin Bergevin, ex-député de Beauharnois, a été nommé député sur les canaux de Chambly, Saint-Ours et Beauharnois, en remplacement de M. Duckett, démissionnaire.

— L'exposition annuelle de la Société d'agriculture du comté de Deux-Montagnes aura lieu, à Sainte-Scholastique, jeudi, le 25 courant.

— Un missionnaire, le R. P. Debeaumont, arrivé récemment à Montréal, a été victime, en passant sur la rue Vierge, d'un acte de brutalité de la part d'un encauteur de cette ville, rue St-Laurent, qui paraissait sortir d'une lavette. Au moment où le missionnaire passait près de lui, l'individu d'une manière insultante, le frappa au visage et lui brisa ses lunettes.

Quelques personnes témoins de cette odieuse agression ont assisté à prévenir le constable qui était de service près de là.

et l'assaillant fut arrêté. Ceci se passait vers midi pour avoir commis un assassinat grave sur son père. Il a comparu devant le juge Desnoyers, mais le père qui se trouvait présent à l'audience, a confessé sincèrement au juge que le châtiment qu'il avait reçu de son fils bien-aimé, était amplement mérité, et qu'il était prêt à prêter à son égard l'oubli des injures. Devant cette confession admirable d'un père repentant la juge a cru de son devoir de donner la liberté à ce fils modèle et respectueux.

— M. Bouquet, secrétaire de la commission des expropriations de la municipalité, a soumis aujourd'hui au trésorier, M. Robb, un état montant toutes les expropriations qui ont été faites par la ville depuis le 1er janvier 1889 jusqu'aujourd'hui.

Le montant total d'argent dépensé pour ces expropriations est de \$1,824,944.71.

La vente des matériaux des bâtiments démolis a réalisé la somme de \$21,472.

Il reste à percevoir des propriétaires dont les bâtiments ont été expropriés, pour leur part du coût de l'édification et du percement des rues, la somme de \$1,100,971.

Cour de Police

(Présidence de M. O'Garra)

Robert McCausland, Duncan Stewart et W. McDonald, sont condamnés chacun à \$3 d'amende pour s'être ivrés.

AU BUREAU DE POSTE

Le département des Travaux Publics vient de faire exécuter deux améliorations très utiles au bureau de poste d'Ottawa. M. A. Chalot en a eu l'entreprise et a très bien réussi dans son ouvrage. Les panneaux placés autour du bureau pour la vente des timbres, sont non seulement un ornement mais encore une protection contre des mains trop légères. Les commis des timbres avaient eu souvent à se plaindre de la disparition de petites sommes, ce qui ne l'amusait pas. Le tout, à l'avenir, ce désagrément ne se répètera plus à moins qu'ils ne se pénètrent de l'intérieur du bureau.

La deuxième amélioration, le porche placé au-dessus de la porte principale, sera surtout très utile pendant l'hiver.

— THE BROADWAY

Marchandises spéciales

pour Habillements d'Été

COUPE ELEGANTE

—et—

GARANTIE.

W. H. MARTIN

133 RUE SPARKS 133

OTTAWA.

Metropolitan Mfg. Co.

557 Rue Sussex.

Nous sommes en mesure de monter Maisons et Chambres en

Meubles et Tapis

De la meilleure manière et à des conditions qui ne peuvent être supérieures.

Deux Grands Entrepôts

Remplis de ce qu'il y a de plus nouveau et de plus élégant en fait de Meubles.

Notre Système de Paiements

Faciles et encore perfectionnés et tous nous accordent la meilleure renommée sur le chapitre des conditions faciles. Ne manquez pas de nous voir ou de nous écrire à ce sujet et de vous renseigner sur les achats que vous pouvez faire. Nous répondons de suite aux lettres. Tout ce que l'on achète maintenant sera gardé gratis en magasin aussi longtemps que désiré.

Metropolitan Mfg. Co.

557 Rue Sussex.

L'HOMÉOPATHIE

D. C. McLAREN, M. D.

Médecin et Chirurgien

Au No. 89, Rue Slater.

Le remède de Pilo pour le catarrhe est infaillible et sans danger. Le remède de Pilo pour le catarrhe est infaillible et sans danger.

Mrs. Wilson's

MYSTIC PILLS

Hose

(BOYAUX)

\$5.50 pour 50 pieds

\$7.00 pour 50 pieds

\$7.50 pour 50 pieds

\$9.00 pour 50 pieds

\$11.00 pour 50 pieds

y compris les accouplements et le bout. Cette semaine nous ferons une réduction de 10 par cent sur les prix.

E. G. LAVERDURE & CIE.,

Christian & Cie.

Commerçants de Charbon.

BASSIN DU CANAL.

En dehors du Canale. Adressez vos commandes à C. Christian, Agent, Nicollet House, Little Sussex Street, Ottawa.

Peinturez

Vos Batisses en Briques

—AVEC—

La Peinture à Briques plates

—DE—

HOWE

Prepares dans toutes

LES COULEURS.

G. PHILBERT.

IMPORTATEUR

DE

APISSERIES

Americaines, Anglaise, Ecossaises

—Coté des rues—

Dalhousie et Saint-Patrice

OTTAWA

Peintures préparées, Peinture, Tapisseries, Vitres, Mastic, Pince ux Huile, Etc.

ARTICLES

De Peintre en General

DEMANDES D'EMPLOI

Comme les temps sont durs et que l'argent se fait rare pour certaine partie de la classe ouvrière, le CANADA, d'ici à un nouvel avis publiera gratis les DEMANDES d'emploi et leur donnera trois insertions. Les insertions subséquentes s'il y en a, seront seules chargées au prix de vingt-cinq cents. C'est un véritable cadeau que nous faisons à la classe ouvrière.

VENTE A ENCAN

D'un fond de banqueroute de marchandises sèches et d'habits confectionnés, jeudi le 11 et samedi le 13 courant à 9 hrs. A. M.

Aussi vente d'épaves, comptoirs, coffrets et l'épave des voitures au No 94 rue Rideau jeudi le 13 courant à 10 hrs. A. M. Sans réserve.

C. LEVQUE

Encanateur.

P. S. Un assortiment très varié de poêles à charbon noires et élégantes à vente privée à mes salles d'encan rue George, marché By.

CARTES PROFESSIONNELLES

M. McLEOD, C. R. Avoal, Cours Frédéric de Québec, 128 rue Wellington, Ottawa.

GEO. McLAURIN, L.L.B. AVOCAT, ETC.

Bureau: 19 rue Elgin, Ottawa

VALIN & CODE

Avocats, Solliciteurs, Etc. BLOC HAY, RUE SPARKS, vis-à-vis l'Hôtel Russell.

J. S. JUDE ROUTHIER, B. A. Se.

ARCHITECTE ET INGENIEUR CIVIL

22 Rue Metcalfe, Ottawa.

J. W. W. WARD, AVOCAT ETC.

—BORNE—

31 SCOTCH ONTARIO CHAMBERS Ottawa

O'GARRA, McTAVISH & WYLD

AVOCATS SOLLICITEURS, NOTAIRES.

Bloc Hay, rue Sparks, Ottawa, O.

DR. R. CHEVRIER.

276 Rue Dalhousie

Heures de Consultation 10 à 12. m., 2 à 5 p. m., et 7 à 8 p. m.

LES MEILLEURS CHARBONS

Successeur de J. C. Brown & Co. — B. Russell

T. G. Brigham

36 RUE SPARKS

A Vendre à bon Marché

Portes chassis, et jalousie, bois préparés, vitres peintes, huiles, peintures, cuir et fournitures de chaussures chez

W. WOODLAND.

38 rue Bessier, près du bassin du Canal

Belcourt, MacCracken & Henderson

Avocats, Procureurs, Notaires, Etc.

ONTARIO ET QUEBEC

OTTAWA

N. A. Belcourt, John J. Mac